

Fecha: 01-10-2024 Medio: El Austral de Osorno El Austral de Osorno Supl.:

Noticia general

Título: Vecinos alertan de nuevo episodio de contaminación en estero El Molino

Pág.: 4 Cm2: 395,8 VPE: \$344.346 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.500 13.500

No Definida

Vecinos alertan de nuevo episodio de contaminación en estero El Molino

MEDIO AMBIENTE. El cauce presentaba una mancha blanca y espumosa, lo cual ya ha sido denunciado. En 2020, se registró un incidente similar.

Paola Rojas Mendoza paola.rojas@australosorno.ci

al como se observó en 2020, el estero El Molino, que cruza gran parte de la zona oriente de la ciudad. sufrió una descarga contaminante que fue identificada por vecinos de la villa Bellavista, donde atraviesa el parque de ese sector.

Los habitantes notaron que las aguas presentaban una mancha amarillenta que cubría todo el ancho del pequeño curso de agua, el cual es crucial para alimentar al río Damas.

Hace cuatro años, el estero también experimentó un episodio similar, que hasta la fecha no ha sido solucionado. pero se presume que podría derivar de actividades agrícolas o industriales.

MANCHA Y ESPUMA BLANCA

La presidenta de la Junta de Vecinos de Bellavista, Ana María Toledo, relató que los residentes informaron el pasado viernes sobre una mancha que corría por las aguas del estero.

"Era impresionante, era un río blanco, como si hubiesen tirado leche, se formaba espu-

2020

en junio, se denunció un episodio de iguales características, donde no se determinó el origen de este he-

denuncias se hicieron en la Superintendencia de Medio Ambiente, el municipio v la Seremi de Salud.

La dirigente agregó que la situación no pudo ser constatada a tiempo, ya que el parque actualmente carece de un administrador de forma presencial, tras el incendio que afectó a la sede del lugar en agosto.

El espacio se ve bastante abandonado, incluso con basu ra que arrojan algunos de los visitantes. Por ello, la junta de vecinos planea organizar una limpieza del estero, conscientes de que se trata de una parte importante del ecosistema de la ciudad.

"Revisando si aûn quedaba



EL ESTERO EL MOLINO CRUZA GRAN PARTE DE LA ZONA ORIENTE DE LA CIUDAD. SUS AGUAS DAN AL RÍO DAMAS Y ALLÍ TERMINAN ESTOS RESIDUOS

espuma en el estero, me encontré todo sucio. Ileno de aserrín, de botellas, basura. Por eso creo que estamos mal con el cuidado del estero en el parque", señaló.

SE REPITE LA HISTORIA

Por su parte, el presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, indicó que, al ser alertados sobre esta situación, se dirigieron al lugar, donde pudieron constatar que se repetía la misma circunstancia que observaron en

"En el mes de julio de ese año, hubo una contaminación de ese estero, donde observamos lo mismo: una mancha espumosa sobre las aguas, de color lechoso, que cubría casi todo el cauce", dijo.

El ambientalista añadió que en esa oportunidad se realizó una denuncia a la Autoridad Sanitaria, pero no se establecieron las causas reales.

"Ese estero nace en una zo-

rrios residenciales, donde se construyen casas. Sin embargo, en el área rural pasa cerca de donde hay actividad lechera, así como también por una zona industrial de Osorno. En esta ocasión, esperamos que se pueda determinar cuál es el origen de la contaminación, va que este tipo de problemas provoca la desaparición de todos los microorganismos", sos-

na rural v atraviesa varios ba-

Con base en estos anteceden-

tes, la Red Ambiental presentó denuncias ante la Superintendencia de Medio Ambiente, la Autoridad Sanitaria y el muni-

INVESTIGARÁN

En tanto, la Superintendencia de Medio Ambiente confirmó que recibió la denuncia este lunes, por lo que analizará la información para indagar en la zona del estero y determinar desde dónde se podría haber originado la contaminación.03

